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Verso la Conferenza nazionale del PCI sull'emigrazione 

A G0LL0QUI0 
CON GLI EMIGRATI 

DELLA LUCANIA 
Sull'« 821» che li riporta all'estero — Le 
promesse dc per 1'industrializzazione e la 

realta — Dove va il «fiocco sintetico» 

Dal nostro corriipondente 
MATERA. 3 

Sul trcno del tiasento riper-
corriamo i prirni chilometri del 
viaggio che centinaia di emi-
grati sono costretti a rifare ap-
pena dopo poche ore Ui fcrie 

. trascorse insieme ai familiari. 
Li ritrovo nelle seconde classi 
dell'« 821 T> dopo aver discusso 
con loro nelle sezioni di partito 
durante le affollate assemblee 
organizzate dal PCI in prepa-
razione della Conrerenza nazio-

' nale sulla emigrazione. e con 
loro, anche se per breve tem
po, riprendo il filo di una di
scussione gia avviata intorno 
ad alcuni aspetti della pro-
grammazione piu strettamente 
Icgati alia situazione economi-
ca e sociale dei nostri paesi, 
intorno al problema dcll'occu-
pazione, delle fonti di lavoro. 
della battaglia che il PCI de-
ve riprendere per la rinascita 

' del Mezzogiorno. La cornice a 
qucsta discussione collettiva 

- sembra creata apposta: il tre-
no, mentre discutiamo, lambt-
sce le periferie delle due fab-
briche insediate in questi ul-
limi anni nella Valle del Ba-
sento: lo stabilimento petrol-
chimico dell'ANlC e il com-
plesso chimico della Pozzi. nel 
cuore del bacino metanifero di 
Ferrandina. 
. c Per queste due fabbriche 

— sono gli emigrati di Pisticci 
che ce lo ricordano — si sono 
scomodati ben tre capi di go-
verno e una ventina di mini-
stri in meno di cinque anni. 
Vennero a dirci che il lungo di-
giuno era flnito e che ormai per 
tutti ci doveva essere lavoro e 
benessere. Invece... «Invece. i 
limiti del processo di industria-
lizzazione, pur strappato con 
dure lotto dalle popolazioni lu-
cane, hanno lasciato inalterata 
la geografia economica della 
Lucania che rimane al primo 
posto, tra le regioni del Mez
zogiorno, per il maggior nume-

' TO di emigrati all'estero in rap-
porto alia popolazione residen-
te. 140 mila, infatti. sono i la
voratori emigrati dalla Lucania 
negli ultimi dieci anni, altri 100 
mila se ne devono andare. scac-
ciati dalle campagne, cosi come 
auspicano i c pensatori » clie 
hanno approntato il piano di 
sviluppo cconomico regionale. 

Fra ID fungaie di luci dei due 
stabilimenti lambiti dal nostro 
treno, solo un numero molto ri-
stretto di operai e di tecnici 
hanno trovato lavoro (meno di 
tremila), nonostante l'investi-
mento statale di 150 miliardi in 
opere di infrastruttura e con-
tributi a fondo perduto per 
l'impianto dei due complessi 
nei quali dallo sfruttamento del 
metano si ricavano prodotti 
chimici e fibre sintetiche per 
un totale di 238 mila tonnel-
late ail'anno. 

Intorno a questi stabilimenti. 
pero. rimangono decine di pae
si carichi di miseria. di disoc-
cupazione e di tuguri. Proprio a 
Pisticci, il piu grosso Comune 
entrato a far parte del Con-
sorzio per il Nucleo Industriale 
Val Basento, gli emigrati degli 
ultimi sette anni ammontano 
ad oltre ducmila e attualmente 
in paese ci sono oltre 1700 di-
soccupati su poco piu di die-
cimila abitanti. E molti degli 
emigrati che viaggiano con mc 
sono saliti alia stazionc di Pi- I 

sticci, a meno di cento metri 
dal complesso ANIC. 

Pochi minuti prima, alio sca-
lo di Bernalda, uno dei piu 
grossi centri agricoli del Meta-
pontino, cuore della riforma 
fondiaria, ne sono saliti altre 
decine; altri ancora prenderan-
no lo stesso treno a Ferrandina 
e Miglionico. a Salandra, e poi 
ancora e Grottole, a Pomarico, 
Comuni che compongono il Con 
sorzio industriale e che ancora 
oggi continuano ad essere fal-
cidiati dalla partenza di centi
naia di giovani operai e tecnici 

Una folta compagnia di emi
grati presente il treno alio Sca-
10 ferroviario di Grassano: qui, 
circa 13 anni fa. il Parlamento 
si rese promotore di una in 
chiesta sulla miseria che dove
va sortire effetti taumaturgici 
per dare lavoro ai disoccupati. 
11 problema della occupazione 
invece non e mai stato risolto 
e su 1.000 abitanti sono scap-
pati via dal paese circa tremi
la lavoratori. 

Molti di questi dati. di queste 
cifre, sono gli stessi emigrati a 
citarli insieme alio denunce: 
alle esorcilazioni alia lotta. ai 
consigli. Anche insieme ai rim 
proveri. Tutto cio ci mette di 
fronte al fatto che molti emi
grati vanno prendendo coscien-
za della realta politica ed eco
nomica. 

t Devo fare l'emigrato per 
forza » — mi racconta Martino 
Pastore, un operaio trentotten-
ne di Bernalda emigrato da set
te anni in Germania. a Mon-
chengladbach, dove lavora in 
uno stabilimento tessile. «Se 
volessi tornare nel mio paese 
sarei costretto a fare il ma-
novale edHe perche qui non ci 
sono complessi tessili. Ormai io 
sono legato alia filanda, sono 
uno specializzato in Germania, 
ma in Italia qucsta qualifica la 
perderei. Eppoi a Bernalda ho 
ritrovato la miseria di sette an
ni fa, la disoccupazione che set
te anni fa cacci6 anche me in 
Germania. Sono tomato quat-
tro volte al paese nella spe-
ranza di trovare le cose cam-
biate. Mi avevano detto che qui 
stavano sorgendo delle fabbri
che, il petrolchimico di Pisticci 
dove si produce il flocco sinteti
co, e sperai che finalmente in 
casa nostra sorgesse anche 
qualche complesso tessile. Spe
rai di tornare a vivere con mia 
moglie e con i miei tre bambi
ni. II fiocco invece lo si espor-
ta nei paesi arabi, in Egitto e 
nel medio oriente: perche in
torno alle fabbriche di Ferran
dina e Pisticci, per precise 
scelte capitalistiche ed in nome 
deH'efficienza, non si e svilup-
pato un programma di opere 
industriali capaci sia di legar-
si alia realta economica della 
regione, che e prevalentemente 
agricola, sia ai complessi di 
base dove, dalle materie prime. 
si ricavano moltissimi manufat-
ti che potrebbero essere lavo-
rati in nuovi stabilimenti col-
laterali ». 

Per me il viaggio finisce a 
Tricarico dove il trcno racco-
glic gli ultimi gruppi di emi
grati, i piu folti, che scendono 
dai paesi montani, da Stigliano. 
Accettura e Calciano. da Ga-
raguso e San Mauro e da altri 
comuni letteralmente dimezzati 

D. Noffarangelo 

Incontro a Gravida di Puglia 
col sindaco e i capi gruppo 

Circa 600 giovani ospiti nella sala del Consiglio comunale - Animate discussioni anche nella piazza 
del paese - Le promesse di Fanfani - Stupore e irritazione per le parole del capogruppo dc - La 
Murgia non e «tutto deserto »: vi sono le condizioni per la rinascita, ma bisogna cambiare politica 

CAGLIARI A colloquio con il capo gruppo 
del PCI compagno Aldo Marica 

I crollato il mito 
della GiuntaBrotzu 

Inerte e squassata dai contrast!, realizza il solo obiettivo della involu-
zione moderata - La citta piu cara d'ltalia - duello delle Tramvie fc un 
progetto per Valletta - II problema della organizzazione sanitaria 

Nostro servizio 
GRAVINA DI PUGLIA. 30 

Un aspetto insolito presenta-
no le piazze, le vie di Gravina 
di Puglia in questi giorni. Sono 
piu popolate. piu rumorose, di-
rei piu cittadine. Accanto ai 
vecchi che portano ancora sulle 
spalle i tradizionali mantelli. vi 
sono giovani daU'abbigliamento 
piu moderno e difforme che de-
nuncia la moda delle varie na-
zioni di provenienza. 

Sono i giovani emigrati che 
hanno fatto ritorno presso le 

Prorogati i 
Premi Salento 

LECCE. 30. 
L'Amministrazione provinciale 

di Lecce ha comunicato che i 
termini per la presentazione del
le opere partecipanti al concor-
so c Premi Salento 1966 > per 
un'opera di narrativa. una di sag-
gistica e per la migliore tesi di 
laurea, precedentemente fissati 
al 31 gennaio 1967. sono proro
gati al 28 febbraio 1967. 

Uli intercssati. pertanto, do-
vranno far pervenire i lavori 
entro le ore 12 del suddetto gior-
no alia Segreteria Generale dei 
« Premi Salento 1966 » presso la 
sede della stessa Amministra-
zione Provinciale di Lecce. 

Sciacca: lunedi 
convegno di 

zona dell'UDI 
SCIACCA. 29 

Lunedi 2 gennaio al cinema 
Campidoglio di Sciacca. si terra 
un convegno di zona degli inse-
gnanti non di ruolo. L'iniziativa 
e " dell'UDL I-a manifestazione 
sara presieduta dalla compagna 
onorcvole Anna Grasso. 

CEGLIE M E S S A P I C O 

Commissione d'inchiesto per 
indogare suU'attivita edilizia 

Dal nostro corrispondente 
BRINDISI. 30 

Le circostanziatc rivelazioni 
dc VUnita sugli scandali cdilizi 
di Ceglie Messapico che tanto 
apprezzamento tqnno riscosso 
nelU pubblica opinione. hanno 
finalmente apcrto un varco nel 
muro di «solidarieta * che il 
gruppo di potere democristiann 
aveva innalzato. aU'indomani 
delle nostrc denunzie. dinanzi 
al sindaco e agli assessori. 

Infatti il Consiglio comunale. 
accettando una precisa richie-
sta del gruppo comunista. ha 
nominato una commissione 
d'inchiesta che dovra indagare 
nel settore dell'attivita edilizia 
e dei lavori pubblici. La com
missione. costituita dai rap-
prescntanti di ogni gruppo po-

mente un capitolo nuovo nel* 
I'intricato groviglio di interessi 
c di abusi che gli amministra-
tori comunali dc hanno ocstrui-
to a Ceglie. Ma non per questo 
si pud dire che la battaglia per 
farla finita con gli intrallazzi 
e lo smaccato abuso del sotto-
govemo e ormai vinta. 

Mai come in questo momento 
e imece neccssario che si raf-
forzi la mobilitazione dei citta-
dini e delle forze politiche di 
sinistra per imporre ed otte-
nere che questa inchiesta vada 
sino in fondo 

L'esperienza di questi giomi 
dimostra che tutti i mezzi ven-
gono adoperati per impedire 
che la lcgalitA venga ripristina-
ta appieno. E* bastato infatti 
che il nostro giomale denun-
ziasse pubblicamente i respon' 

Iitico. ha anche il compito di I sabili degli scandali cdilizi e 
riportare a galla i risultati di 
un'altra inchiesta che venne 
condotta tempo addietro. scm-
pre su denunzia del gruppo co
munista. su alcuni non chiari 
sistemi dj fomiture di matcria-
le per lavori pubblici e che fu 
invece insabbiata 

La costituzione della commis-
di inchiesta apre certa-

coloro che hanno usufruito del 
sostcgno degli amministratori 
comunali perche a distanza di 
qualche ora l'ufficio tecnico 
comunale. nel quale sono con-
scrvati o dovrebbero esserlo, 
tutti i documenti che si riferi-
scono agli scandali stessi ve-
nisse «\isitato •> da alcuni 
individui che, alcuni, si sono 

affrettati a definire < ladri >. 
In questo caso pero e anche 
necessario. cosi come chicde la 
cittadinanza. che le autorita di-
mostrino concretamente che 
anche a Ceglie. in questo Co
mune che la DC considera un 
suo esclusivo fcudo. e operante 
la legge c che essa \ a rispet-
tata da tutti. 

D'altro canto la commissione 
d'inchiesta in una situazione 
come quella di Ceglie. dove gli 
scandali ed i loro autori sono 
noti a tutti. c il minimo che 
si potesse fare 

La «sicurezza > del sindaco 
e degli assessori. che non han
no sentito il dovere di dimetter-
si e di andarscne. platealmente 
ostentata nella riunione del 
Consiglio comunale. e essa 
stessa dimostrazione di quanto 
andiamo affermando: che cioe 
la lotta comincia oggi ed in 
essa devono essere impegnaii 
tutti coloro che vogliono re-
spingere le prepotenze di un 
gruppo di persone che utilizza 
il potere per fini che nulla han
no a che vedere con 1'interesse 
cittadino. 

Eugenio Sarli 

loro famiglie in occasione delle 
festivita di Natale e di Capo-
danno. Per un'intera settimana 
automobili messe a disposizione 
daH'Amministrazione democra-
tica li hanno trasportati dalla 
stazione ferroviaria di Bari nel
la piazza principale di questo 
grcsso centro agricolo della 
Murgia baresc, la zona condan-
nata dai governi dc. ad essere 
la grande produttrice di uomini 
da esportare all'estero. 

Fanfani. quando era ministro 
del lavoro. ebbe a visitare la 
Murgia barese e ne rimase col-
pito per il suo stato di abban-
dono. « Mi spiego — egli ebbe 
a dire — la dolorosa piaga del
la disoccupazione di numerosi 
braccianti agricoli di Puglia. 
Avete alle spalle il deserto (una 
espressione esagerata dato che 
la Murgia comprende alcune 
considerevoli parti con possibi-
lita di sviluppo a condizione di 
portare l'acqua e di rivedere 
Tassetto fondiario - N.d.R.). 
Faremo tutto il possibile: assa-
liremo la Murgia con rimbo-
schimenti. Cosi redimeremo la 
terra, contribuiremo alia reden-
zione degli uomini. Voglio pro-
vare a gettare su queste col-
line sei o sette miliardi per ve
dere cosa succede ». 

La Murgia in verita, da al-
lora. e stata assalita solo da 
continue dichiarazioni verbali, 
fino a quelle ultime del no-
vembre scorso della DC che ha 
richiamato 1'attenzione sulla 
«particolare situazione della 
Murgia caratterizzata da una 
condizione di depressione e di 
sottosviluppo rispetto alle altre 
zone della provincia ». 

Di contro a questi vecchi e 
sempre ripetuti bunni propo
siti c*e la realta della Murgia 
esclusa da qualsiasi intervento 
sul piano industriale. priva di 
acqua indispensabile alia sua 
agricoltura e anche priva di 
acqua per bere. E non certo 
per incuria ma per un preciso 
disegno. quello del capitale mo-
nopolistico che prevede gli in-
vestimenti pubblici c privati se. 
condo la logica dellimmediato 
profitto. E' la politica che ha 
condannato la Murgia alia mor-
te civile e con la Murgia i suoi 
abitanti. E' la politica che ha 
portato le forze giovani di Gra
vina e degli altri centri della 
zona al Nord e aH'estero. so-
pratutto in Germania. 

Quest'anno questi giovani cac-
ciati dalla loro terra, separati 
ancora ragazzi dalle proprie 
famiglie. si sono ritrovati — 
circa 600 — nella sala consi-
liare del Comune invitati dal 
sindaco comunista. Si sono in-
contrati. provenienti dal Nord 
e dai van paesi di Europa. e 
si sono rivisti nella sede del 
Comune. Hanno ascoltato i di-
«cnrsi del sindaco compagno 
Petrara. del vice sindaco socia-
lista compagno Cilifrese. del 
<=enatore comunista Stefanelli i 
quali hanno parlato loro delle 
lotte dei lavoratori di Gravina. 
delKazione deH*Amministrazio-
ne democratica per un migliore 
awenire della Murgia. lotte 
che hanno nomi precisi: acqua 
e terra, associazionismo conta-
dino. processo di industrializ-
zazione legata airagricoltura 
che se ha l'acqua pud produrre 
di piu e dare lavoro a piu 
braccia. 

E siccome il sindaco aveva 
imitato a questo incontro con 
gli emigrati i capi gruppo enn-
siliari. hanno ascoltato anche 
il capo cnippo della DC dot-
tor Crocitto. L'hanno ascoltato 
attentamente quando ha parla
to degli aspetti negativi del fe-
nomeno migratorio che rompe 
i \incoli affetthi. Poi man ma-
no che 0 dottor Crocitto pas-

sava a parlare degli aspetti po-
sitivi sono rimasti scossi e in-
dignati. E si, perche egli ad-
dirittura vede nell'emigrazione 
un aspetto positivo per la pace 
e la distensione internazionale. 
Quasi si trattasse di viaggi tu-
ristici! 

Gli interventi degli emigrati 
portavano il discorso ad una 
realta piu concreta. L'emigrato 
Faggetta, che ha perso in un 
incidente sul lavoro in Germa
nia una gamba, parlava pian-
gendo. Sei mesi di ospedale. De-
nunziava che non ha nemmeno 
una pensione. La mia sola con-
solazione, ha detto piangendo. 
e che ho rivisto il mio vecchio 
genitore che ha 87 anni. 

Un altro emigrato. Spano. e 
stato duro verso la DC. E* riu-
scito a portare la moglie e la 
figlia in Germania per evitare 
che si attuasse per lui in pra-
tica quel divorzio che la DC di
ce di non volere. Paga 20 mila 
lire al mese per una stanza di 
2 metri quadrati ove vive con 
la moglie e la figlia che i tede-
schi, dice, hanno chiamato di
verse volte « zingara »; 

I discorsi poi sono proseguiti 
in piazza sui problemi dell'ngri-
coltura. dell'irrigazione per t>ro-
durre piu barbabietole di zuc-
chero, piu tabacco, piu ortaggi. 
Sono stati coltivati quest'anno 
nell'agro di Gravina 2.500 ct-
tari a barbabietole. 300 a ta
bacco. Queste coltivazioni po
trebbero svilupparsi intorno ai 
10 mila ettari, dando lavoro a 
migliaia di braccia e aumen-
tando il reddito per migliaia di 
contadini e di coltivatori diretti. 

Si parlava dello zucchero pro-
dotto altrove con le barbabie
tole delle zone della Murgia, 
delle zone che non si rimbosca-
no e di tanti altri problemi che, 
oltre ad essere tali, rappresen-
tano anche un legame con que
sta terra, e sopratutto una pos
sibility) concreta per un ritor
no nella Murgia da dove sono 
stati cacciati. 

Italo Palasciano 
Nella Jolo: la sala del Consi

glio comunale di Gravina di 
Puglia affollata di emigrati: in 
fondo al tavolo il sindaco com
pagno Petrara. 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 30. 

Non e facile /ore mi bilanciu 
ilelVattwitii deU'Ammmistrazione 
covmnah' e mdicare tutti i pro
blemi della vita cittadmu. Cto 
die si pud dire senza tenia di 
tmentita e che la giunta di ceii-
trosinistra di Ca'jliari non Int 
Maputo affrontare e avviare a 
soluzione nessuno di questi pro 
blemi, lasctando, ami. die alcu
ni di esst si aypravassero ri
spetto aa\i anni scorsi. 

Si prenda. ad escmpio, una 
delle questiuni di arande rilievo 
e attualitd: la pubbhcizzazione 
dei servizi di trasporto. Su cio 
le jorze democratichc e i lavora
tori hanno alle simile una lunaa 
battaglia, che non pud conside-
rarsi conclusa. Tra qualche oior-
no avrd inizio al Consialio Co
munale li dibattito sulla relazio 
ne tecnica presentata da una 
commissione novnnata dalla 
Giunta Brotzu. Questa relaztone 
che della Giunta Brotzu esprime 
chiaramente la linea, va niudica-
ta — ad avviso del compaqno Al
do Manca, capo o^'ppo comuni
sta — in modo del tutto neqati-
vo. ed e da resiHiincre senza CM' 
soluzioni che porterebbcro sen-
z'altro al Jallimento della gcstio-
ne pubblica. Se si volesse sinte-
tizzare il contcnuto della relazjo-
ne. si potrebbe dire che le mi-
sure cardine su cui si basa so
no queste: revisione ed aumento 
delle attuali tariffe; riduzione del 
servizio. 

A questo proposito il companno 
Marica ci ha detto: « Si dice, co-
vie ha fatto recentemente la DC 
con i documenti della sua as-
semblea cittadina e con le pre-
se di posizione del suo qruppo 
consiliare, di volere la gestione 
pubblica. ma poi si indicano so
luzioni assurde e controprodu-
centi. come l'esperienza di tut-
ta Italia largamente dimostra. 
L'aumento delle tariffe e la pcr-
sistente accentuata inefficienza 
del servizio porterebbero auto-
maticamente ad un ulteriore fu-
ga degli utenti. ad una spinta 
oggettiva verso Vincremento del
ta motorizzazione privata, c 
quindt, in dcfmitiva. all'aggra 
varsi del caos e della congestio-
ne del traffico urbano, sino alia 
paralisi totale. ormai non tanto 
lontana, del pcrimetro cittadino. 
Quelle sono soluzioni sbagliate 
anche e soprattutto *>c si vuole 
perseguire I'obiettivo deH'efficien
za e della oculata e sana gestio
ne delle aziende municipaltz-
zate >. 

«L'obietlivo deH'efficienza e 
della sana gestione e valido an
che per noi, e si pud raggiunge-
re con una svolta radicate nella 
attuale politica dei trasporti, non 
certo — come si vorrebbe fare — 
respingendo le legittime rivendi-
cazioni salariali dei lavoratori 
del settore ». 

Giustamente il capo gruppo del 
PCI sostiene che a Cagliari la 
gestione pubblica dei servizi di 
trasporto e una conquista irri-
nunciabile: perche diventi una mi-
sura che non solo assicuri un ser
vizio adeguato ed efficiente. ma 

contribuisca a dare una m<ora 
dimensione civile ed umana al
ia citta. e necessario rovesciare 
Vim post azione che al problema 
vuol dare la giunta di centro si
nistra. lntanto bisogna procede-
re subito agli adempimenti for-
mah per utilizzare gli stanzia-
menti della legoe n, 'J: costituire 
iiiimediatamente il consorzio: 
prvdisporre tl piano tecnico e fi-
nanziano; rilevare gh impianti 
pagando un indennizzo che non 
si trasformi in un giosso favore 
alia societd privata. Questi deb-
bono essere visti solo come i 
preliminari di un piano di po-
tenziamento id estensione del 
servizio di trasporto pubblico su 
tutta I'area cagliaritana, da wre-
di.\porre anch'esso con urgenza. 

K jioi non basta rivendicare 
che la Hegione inlcrvenaa per 
accollar.si xl patsuo della gestio. 
ne. II Comune deve porsi alia 
testa di una battaglia generale 
per una nuova politico dei tra
sporti. sia del governo che del
ta Regione. e per t arare tutti 
quegli altri provvedmeiiti legi-
slativi c ammmtstrativi die con-
sentano «'i ri.-<olvere il problema 
del trasporto pubblico: la rifor
ma urbamstica, la riforma della 
finanza locale e cosi via. 

Se si pnssa. poi. ad un rapido 
esame delle altre ptii importan-
ti questioni sul tappeto se ne ri-
cava la conferma della fallimen-
tare espenenza del centro sini
stra. Basti dire che rccenti inda-
gmi statistichc hanno accertato 
che Cagliari e la citta piu cara 
d'ltalia. Ctoe. da noi i prezzi dei 
generi di prima necessita sono 
put cari che a Torino. Milano e 
Roma. Questo avvicne nonostan
te le nostrc famiglie abbiano red-
diti notevolmente piu mwlesti 
delle famiglie delle tre altre cit
ta. II gravissimo problema del 
carovita e oggi all'attenzione del-
I'opinione pubblica isolana: se 
ne parla ovunqiie. specie dopo 
una inchiesta. che obicttivamen-
tc rapprescnta una condanna del
la politico dell'Amministrazione 
di centrosinistra. resa not a dal-
la agenzia Italia. 

Resta aperto tl probtema delle 
attrezzature sanitarie e dell'O-
spedale Civile, anclie se si e in-
sediato il Consiglio di ammini-
strazione. Per il viancato inizio 
dei lavori del nuovo complesso 
ospedaliero esistono responsabi-
litd personali del prof. Brotzu. la 
cut consulenza per gli aspetti 
igienico saniiari del progetto ha 
determinato la bocciatura da 
parte del Provveditarato alle 
Opere Pubbliche. dello stralcio 
per it prima lotto. 

Nel campo delle altivita cul-
turali la giunta e la maggioranza 
di centrosinistra hanno compiu-
to. con la convenzione per la 
biblioteca, un atto che ne rivela 
la visione retrograda e reaziona-
ria e sancisce la rinuncia del 
Comune ad esercitare una fun-
zione autonoma. di promozione e 
dtrezione della cultura a tutti i 
livelli. 

Sono venuti a maturazione in 
modo drammatico i problemi del
la organizzazione civile e dello 
stesso assetto fisico di interi rio-

ni o sobborghi della citta. Le 
condizioni di vita delle frazioni 
sono iiifoMprnbili. per la caienza 
dei servizi piu elementari. La 
stessa cosa pud dirsi anche per 
i qiiarficri popolari. Borgo S. Elia 
e in uno stato di complcto ab-
bandono: le abitazium co»iu>ia!i 
sono in sfacelo. nan esistono 
strode, ne Hluminazione pubbli
ca; negli spinal siliinfi Ira le 
case ed il mare si aprono fosst 
e voragini r.on lecmtati che Co-
stituiscono un permanente aHen-
tato all'iHcoluiiurd pubblica e c/w 
baiino proroenfo, nel vdlgcre di 
podii anni, la morte di due bam
bini. 

S. Avendrace. Bingia Matfa. 
S. Giuliano sono cresciuti nel piu 
complete disordiiie edilizio. per 
respoiisabilifd delle giunte comu
nali, e presentano oggi lo sfetla-
colo di confusi aunreaatl dl in-
M' o cdifici senza strode, senza 
fognalure, senza lUuniivazione 
pubblica. 
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Foggia 

Con la costruzione del nuovo ospedale civile 

SC0PPIAT0 A LECCE L0 
SCANDAL0 DI FINE ANNO 

Dal nostro corrispondente 
LECCE, 30 

Anche Lecce. a quanto sem
bra. avra il suo bravo scanda-
lo di fine anno. Tanto per ini-
ziare nel modo migliore il 1967. 
la classe dominante locale ha 
rivolto la sua attenzione e le 
sue premure su di una cosa mol
to grossa: la costruzione del 
nuovo ospedale civile. Intorno 
ad esso gia da qualche tempo 
si vanno intrecciando — come 
era da prcvedersi — una serie 
di interessi personali. un gioco 
di favoritismi. di preferenze, 
di clientele; « Anno nuovo. vita 
nuova > dice il vecchio adagio. 
ma — come sempre — anche 
stavolta il proverbio ha sbaglia-
to. almeno stando alle intenzio-
ni di coloro che governano la 
cosa pubblica leccese. 

Di cosa si tratta dunque? E" 
presto detto: l'ospedale civile 
«Vito Fazzi > di Lecce e 
ancora alloggiato in una 
sede insufficiente e irrazio-
nale. scarsamenxe ricettiva. si-
tuata in una zona che col passa-
re del tempo si e \enuta a tro
vare nel centro della citta per 
via della espansione edilizia; 
parimenti dicasi per il sanatorio 
e per l'ospedale psichiatrico. 
Lecce e stata dunque inclusa 
nel «piano ospedaliero nazio
nale > per la costruzione di un 
nuovo e grande complesso ospe
daliero; a tale scopo il ministe-
ro della Sanita ha destinato alia 
citta una somma che si aggira 
intorno ai tre miliardi di lire, 
da utilizzare — avrebbe consi-
gliato k> stesso ministero — en
tro breve tempo, e po>sibilmen-
te non oltre 1'aprile del nuovo 
anno. 

E' da precisare che !o stan-
ziamento si riferisce alia costru-
struzione ex novo del solo ospe
dale civile, che dovrebbe sor-
gere su una zona diversa dal-' 
1 attuale con una organica di
sposizione dei reparti • con 

una disponibilita di circa otto-
cento posti-Ietto. 

E fin qui, dunque, tutto be
ne: si tratta di un provvedi-
mento che finalmente viene a 
risanare — seppure con molti 
anni di ritardo — una piaga 
gravissima che finora ha affht-
to la citta. 

A questo punto che cosa sa-
rebbe logico attendersi? Ci sem
bra abbastanza chiaro: che il 
Consiglio di amministrazione 
deH'ospedale indicesse un pub
blico concorso nazionale o quan
to meno regionale. invitando 
tutti gli ingegneri e gli archi-
tetti a narteciparvi ceo propri 
elaborati e bozzetti. al fine di 
avere ampia liberta di scelta 
per un'opera la quale per la 
sua importanza. la sua com-
plcssita ed anche per il suo co-
sto finanziario. rappresentera 
uno dei maggiori complessi di 
servizio esistenti nelia citta e 
nell'intera provincia. 

Cosi invece non avvicne. 
Nelle recenti riunioni del Co-
mitato provinciale assistenza e 
beneficenza pubblica e del Con
siglio provinciale di Sanita e 
stato comunicato che l'incari-
co di elaborare il progetto per 
la costruzione deH'impianto 
o-pedalhero e stato affidato a 
due ingegneri — Martello e 
Carlino — i quali. con la co!la-
borazione dell'architetto Anto-
naci. saranno gli unici interes-
sati alia cosa. 

Nessima giustincazione e sta
ta fomita a sostegno di questa 
scelta. una scelta che ha sol-
levato un mare di giuste pro-
teste da parte del Sindacato 
degli Ingegneri della pnnincia 
e da parte del Centro provin
ciale di studi urbanistici. Al 
compagno Giovanni Leucci. 
membro del Comitato Assisten
za. che chiedeva spiegazioni in
torno alia incredibile procedu-
ra adottata. c stato risposto in 
modo alirettanto incredibile ed 
anche assai irriguardoso nei 
confronti dell'intera categoria 

degli ingegneri ed architetti che 
bisognava spicciarsi e non an
dare dunque troppo per il sot-
tile, ed inoltre che i due tecni
ci prescelti sono gli unici sot-
tomano ad a\ere conoscenze 
ed esperienze particolari in ma
teria di costruzioni ospedaliere. 

Ma lo scandalo non finisce 
qui. Pare infatti che 1'ubica-
zione del nuo\o ospedale p<i-
trebbe anche essere differente 
da quella stabilita nel «pro
gramma di fabbneazione » re
centemente elaborato da un 
gruppo di tecnici per conto dei 
Consiglio comunale: si corre 
cioe il rischio di voder cadere 
qualsiasi vincolo (la zona ospe-
daliera era prevista nel terri-
torio immediatamente suburba-
no compreso tra via Lequile e 
\ ia San Cesario) e di veder 
sorgere l'ospedale in zone di
verse da quella indicata. col 
risultato di favorire persone e 
gruppi ben individuab'Ii e di 
modiricare gli indirizzi di espan-
sione urbanistico edilizia a suo 
tempo programmati. 

Un altro perieolo n̂ in e da 
escludersi: i favoritismi nell'af-
fidamento deH'appalto dei la
vori di costruzione. Non sono 
un mistero per nessuno gli stret-
ti legami che uniscono il terzo 
dei tecnici prescelti. l'arch. An-
tonaci. a costruttori cdili Mon
tana ri: niente di piu facile che 
anche per loro — gia assurti al 
rango di « padroni della citta > 
— quella deH'ospedale rappre-
senti un'ottima occasione. 

A questo punto akrune cose 
sono chiarissime: 1) e mconce-
pibile che un'opera di tanta im
portanza e di mole finanziaria 
cosi elevata possa essere aff!-
data in modo pressoche privato 
ad alcuni tecnici; e necessario 
invece bandire un pubblico con
corso invitandow ingegneri e 
architetti di tutta Italia e — 
perche no? — anche stranie-
ri. in modo che sul terreno della 
libera competizione si possano 
scegliere o sommare k idee e * 

le capacita di ciascuno: 2) lo 
ospedale non pud e non deve 
sorgere in questo o quel posto, 
a seconda degli interessi o del 
gradimento del tale o del tal 
altro personaggio. ma deve tro
vare una sua giusta collocazio-
ne in un piano razionale di svi
luppo urbanistico-edilizio cit
tadino; 3) ogni operazione di 
appalto e di affidamento dei la
vori deve awenire nel modo 
piu hbero e democratico pos
sibile. 

Si tratta di conclusioni assai 
Iogiche e forse addirittura scon-
tate. e crediamo che anche le 
altre forze politiche dovrebbe
ro condividerne la sostanza. An
che il PSU che — nonostante un 
recente manifesto pieno di rim-
brotti alia DC e di jnviti alia 
moralizzazione pubblica — tut-
tavia si e perfettamente alii-
neato in sede di discussione in
torno aH'ospedale. 

Queste conclusioni. del resto, 
non sono solo nostre ma sono 
anche dell'Ordine degli Inge-
2nen che in un recente ordine 
del g:orno fa voti <che gli im
pianti ospedalieri sorgano ex 
novo su di un'area scelta in 
localita pregiata per la sua sa-
lubrita. per pacsaggio gradevo-
ie e per la vicinanza di parchi 
e zone verdi che ne accrescano 
i benefici: che per la progetta-
zione delle nuove fabbriche 
ospedaliere venga indetto un 
concorso nazionale. Per il tra-
mite di esso la specifica prepa-
razione dei concorrenti garanti-
rebbe 1'indagine necessaria da 
una parte, e la possibilita di 
scegliere tra i migliori elabo
rati, dalfaltra. II concorso in-
fine — per la sua specifica fi-
nalita. pone un tema che di per 
se stesso prima di essere risol
to v a studiato e posto nei suoi 
molteplici quesiti ed aspetti, 
che solo nell esame di una plu
rality di soluzioni valide pud 
definirsi >. 

Eugenio Manca 

Dichiarazione 
del PCI 

a proposito 
dell'impianto 

industriale ANIC 
FOGGIA. 30. 

La Federazione provinciale del 
PCI, in merito alia notizia del
l'ANlC. circa la costruzione di 
un nuovo impinnto industriale in 
Puglia. ha diramato il seguente 
comunicato: 

«L'annuncio dato dall'ANIC 
(ENI dj voler costruire " suilti 
coste pugliesi " un impinnto per 
I'utilizzazione di 400 milioni di 
metri cubi di nictano ail'anno nel
la produzione di ainnioniaca e 
per la lavorazione in loco di 
una parte di questa per la pro
duzione di urea c un risultato 
dell'azione unitarinmente e vigo-
rosamente condotta dalle popola
zioni in provincia di Foggia. in 
appoggio della proposta avanza-
ta dal PCI fin dalla scorsa pri-
mavera. di realizzare nel fog-
giano un quarto complesso pe
trolchimico di stato; proposta 
questa fatta propria poi anche 
dal Consiglio provinciale, dal 
Consiglio comunale di Foggia e 
da altre assemblee elettive loca-
li. con unanime e ferma presa 
di iwsizione. 

«Perd. cominelteremino un 
grave errore se ci considerassi-
mo paghi di questo primo risul
tato c desistessimo dall'azione 
in corso. 

« L'impianto preannunciato nun 
e ancora il quarto complesso di 
Industrie chimiche legittimamen-
te rivendicate ed e anche al di-
sotto. sia per dimensioni di in-
vestimenti. che per quantita an
nua di metano da tra.sformare. 
degli stabilimenti che erano stati 
promessi dalla SN'IA Viscosa. 

«Potra avere importanza de-
tenninante agli effetti dello svi
luppo economico della provincia 
di Foggia e della regione solo 
se sara parte di un complesso 
di industrie di Stato e di traslor-
mazione, al servizio dell'agricol-
tura e della economia regionale. 
Altrimenti, non solo saranno limi-
tatc le possibilita di occupazione 
(si richiederanno circa mille la
voratori e non cinquemila come 
ha scritto qualche giornale). ma 
gli stabilimenti non riusciranno 
neppure a essere proporzionali 
di altre iniziativc produttive. 

* Va anche detto che la posi
zione deH'ENI non e ancora hen 
chiara. sia per quanto riguarda 
la localizzazione deH'impianto. sia 
per quanto concerne le < condi
zioni > infrastrutturali richieste. 
Deve essere senz'altro preci^ato 
dall'ENI che Tiniziativa sorgera 
sulla cost,] della provincia di 
Foggia. anche se il porto di Man-
fredonia oggi non e idoneo ad 
accogliere navi fino a diecimila 
tonnellate. A cio j>otra provveder-
si con la realizzazione delle ope
re proposte con il piano repola-
tore di questo porto. da tempo 
elaborato. e percio occorre an
che un impegno in questo senso 
degli organi statali c-ompetenti. 

«Infine. e necessario che si 
assumano concreti impegni con 
le popolazioni dei Comuni della 
fascia metanifera, affinche le lo
ro legittime aspettative e spc-
ranze non vada no deluse. 

c E* in questa visione che i 
comunisti invitano tutte le forze 
sociali e politiche della provin
cia a continuare ed in'ensifica-
re la lotta. mettendo da parte 
ogni calcolo clcttorahstico e cam-
panilistico. affinche I'industria di 
stato si dia un programma plu-
riennale di investimenti. per la 
creazione in Capitanata di un 
vero e proprio complesso di In
dustrie chimiche. 

< La spinta unitaria, scaturi-
ta dalle reali necessita e possi
bilita di sviluppo economico del
ta provincia e della regione. c 
molto viva e forte. Gravissimo 
errore sarebbe provocare un ri-
lassamento dellattenzione esi-
stente di fronte a questo primo 
successo. che solo grazie alia 
lotta e stato possibile. 

«In questo momento occorre 
accrescere l'iniziativa e la prcs-
sione popolare perchd nuovi. pre
cisi impegni. con altrettanto pre
cise scadenze. siano assunti dal
lo Stato. 

< il Partito comunista. cosi co
me ha fatto finora, dara tutto il 
suo contributo perchd le giu<rt» 
rivendicazioni delle nostre popo
lazioni siano soddisfatte. per un 
sicuro ed armonico svilupa* e-
conomico della CapitanaO*. 
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